

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono

es el 72.336, y nuestro apartado de

Correos el 457

10 Céntimos Año VII.—Núm. 1.780

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 16

MARTES, 22 DE OCTUBRE DE 1929

FUNDADO EN 1903 POR JUAN GARCIA REVUENGA

La política francesa

Resultado del escrutinio

PARIS, 22.—Se han celebrado las elecciones para la renovación de una tercera parte del Senado—departamentos franceses por orden alfabético del Ain al Gard, departamento de Argel, Guadalupe y Reunión—y las parciales para cubrir un puesto vacante en Alto Rin, por fallecimiento del senador Héliot, republicano, y otro en el departamento de Deux-Sevres, también por fallecimiento del senador Dutaud, radical y radical socialista.

De los 96 puestos a proveer, los republicanos obtienen 15; los republicanos de izquierda, 14; los republicanos radicales y radicales socialistas y socialistas independientes, 11; los socialistas S. F. I. O., 3; y los comunistas, ninguno.

Del escrutinio resulta un desplazamiento de siete puestos, que pierden los republicanos de izquierda, repartiéndose las ganancias como sigue: radicales independientes, 3; radicales socialistas, 3, y socialistas unificados, uno.

Los principales reelegidos son los señores Honorat (Alpes Bajos); Albert Sarraut y Jean Durand (Aude); Henri de Jouvenel (Correze); y Schramek (Bocas del Rodano); ex ministros; Lucien Hubert (Ardenes), presidente de la Comisión de Negocios extranjeros y Letocquer.

Entre los derrotados se encuentran dos socialistas comunistas, ocho comunistas y los señores León Blum, Flaissieres, alcalde de Marsella; Francois-Marsal, senador saliente, y Antierou, diputado y ministro de Pensiones.

En la elección senatorial parcial de Alto Rin, el señor Peleger, diputado, republicano nacional, ha sido elegido, derrotando a sus adversarios el abate Haegy, ex diputado del Reichstag, y Wicky, alcalde de Mulhouse, socialista unificado.

Al recibir en Colmar la noticia del triunfo del señor Peleger y la derrota del abate Haegy, la muchedumbre recorrió las calles cantando "La Marsellesa" y dando vivas a Francia.

Comentarios de Prensa

PARIS, 22.—Los diarios, comentando los resultados de las elecciones senatoriales hacen observar el pequeño desplazamiento registrado por la opinión en favor de las izquierdas y subrayando la derrota del abate Haegy, candidato autonomista de Alsacia.

La derrota del abate Haegy
ESTRASBURGO, 22.—La Prensa nacional se muestra vivamente satisfecha por la derrota sufrida por el abate Haegy, haciendo observar que este es el primer fracaso electoral que sufre el "leader" autonomista alsaciano. La Prensa autonomista se limita a registrar la derrota, diciendo que este es un fracaso que honra al vencido.

Un ministro derrotado
PARIS, 22.—Ayer se aseguraba en los pasillos de la Cámara de Diputados que, a consecuencia del fracaso de su candidatura en el distrito electoral d'Ardeche, el ministro de Pensiones, señor Antierou, había puesto su cartera a disposición del presidente del Consejo.

Se añade que el señor Briand había rogado al señor Antierou que continuara colaborando en el Gobierno.

DE ARTE

El IX Salón de Otoño

Con solemnidad un tanto precaria—abandono de los propios interesados, desde el público defraudado tantas veces—acaba de inaugurarse, en el palacete del Retiro—el noveno Salón de Otoño, organizado por la Asociación de Pintores y Escultores.

Nueve años lleva esta entidad ofreciendo al público madrileño esta que debiera ser—y no lo es—muestra evidente de los progresos que en nuestro país van conquistando las artes plásticas, y en ese tiempo, más que suficiente para haber preparado y cuajado una falange de artistas interesantes, no ha conseguido siquiera despertar la curiosidad de una alicuada a juzgar por el número de exposiciones individuales que vienen celebrándose en la Corte y por el éxito que la mayor parte de ellas alcanzan.

¿A qué causas obedece el fenómeno? Ni son muchas ni son complejas. Agrupados en esa Asociación los pintores y los escultores españoles, debería ser para los que de entre ellos pueden considerarse como prestigios consagrados, compromiso de honor, llevar sus obras a los certámenes anuales que la agrupación organiza, y de ese modo la mediocridad de los pintores, ahogada bajo el peso del número y la calidad de bellas obras, formaría una mínima exigua que lejos de quitar valor al conjunto serviría de referencia y contraste para el avance de los maestros.

Pero los maestros, en general, se retraen, guardan sus productos recientes, los escatiman, los hurtan a la curiosidad del público y dejan el campo libre al balbuceo de los aprendices, al encauzamiento de los que se anquilosaron y a las audacias de los que, convencidos de su impotencia, tantean los caminos extravagantes del futurismo, en sus infinitos aspectos, como procedimiento más fácil de llamar la atención.

Es falta de confianza en la solidez de la obra ese sistemático retraimiento de las firmas acreditadas. ¿Se gasta la pintura exhibiéndola? Cuando no tiene dentro una personalidad fuerte, ¿qué duda cabe, se gasta. Se descubren los trucos y se pone de manifiesto la escasez de recursos de buena ley, hasta el punto de que, en fuerza de repeticiones, todos los cuadros son iguales.

Bien lo demuestra el señor Martínez Cubells Ruiz que, olvidándose de esa estrategia abstencionista, ha tenido la debilidad de enviar al Salón un "Puerto" que es el mismo puerto de siempre, como un ejemplar de la copiosa edición de puertos que hizo al concebir el primero y darse por satisfecho.

Sin embargo, y dando por descontado que este Salón, como los ocho anteriores, no ofrece el atractivo poderoso que pudiera tener de habernos mostrado, como es uso en otros países, los grandes artistas con que hoy cuenta España, sus trabajos del verano, debe declararse que en otro aspecto tiene un interés de alguna consideración desde el momento en que dentro de la colección que muestra pueden apreciarse algunas notas de incipiente personalidad nueva en firmas inéditas o casi inéditas que, de cristalizar, ya serían insuficiente razón para justificar la existencia del certamen.

Tres damas son las que conquistan el triunfo de interesar en este aspecto a los aficionados: las señoritas de Alvarez de Sotomayor, María del Carmen y Pilar, y doña María Sorolla de Peris. Ninguna de las tres desmienten la buena escuela de que proceden y, sin embargo, no confunden su personalidad con la de los que indudablemente fueron sus maestros respectivos. En las dos primeras se aprecia la dafianidad del color, limpio, transparente, de una pureza y un brio que no se logran sino conociendo a fondo la técnica y poniéndola luego a servidumbre del buen gusto, que ha de ser primera condición de todo artista. El "Marinero" de María del Carmen A. de Sotomayor, dentro de las proporciones del cuadro, es un estudio magnífico, vigoroso, firme de dibujo y muy luminoso.

La hija del maestro Sorolla, sabe más, pinta con tanto desenfado que se inclina al virtuosismo de los blancos, haciendo filigranas con el matiz. Así en "Rosita" es de admirar la graduación exquisita en que se van fundiendo la figura y los elementos decorativos de unas tonalidades claras, todo dentro de vibraciones nacaradas que suavizan los contornos, y como si envolvieran todo el cuadro, logrando una reunión grata a la vista, pero puramente superficial. De sobre se advierte que el autor, por esta vez, no ha pretendido otra cosa, pero es lástima que con tales tesoros de temperamento y de técnica, las aspiraciones resulten modestas.

Su marido, el pintor Paris Arnau, presenta, en cambio, el cuadro que, para mi gusto, mayores elogios merece de todos los del Salón, excepción hecha del admirable retrato que Ortiz Echagüe expone en el "hall", fuera de catálogo. "Comienzo uvas" se titula el lienzo del pintor valenciano, y es bellísimo de composición, elegante de color y factura, radiante de luz y ajustado en su conjunto a una personalidad destacada, simpática y noble. Atentamente, con verdadero interés, hemos pretendido desde algunos años seguir la línea artística del señor Paris Arnau, que en realidad no se prodiga, y este cuadro aviva nuestra curiosidad, lamentando no encontrar fácilmente ocasión de admirar obras suyas de mayor envergadura.

Muy dignas son de señalarse las dos obras de Cuesta Molina "María Rosa" y "Estudio", así como el cuadro "Ranto y Esverón", de Val y Colomé, que a unos parecería mejor de no recordarnos con tanta persistencia su admiración por Chicharro.

Fuera de lo apuntado, lo demás apenas si merece una consideración respetuosa, de que siempre es digno el esfuerzo y la intención, sin menoscabo de la sinceridad que al público es debida.

En el montón, no muy voluminoso de lo que queda en el catálogo, sólo descubrimos anotaciones poco favorables: la inexplicable ausencia del vigor colorista que ha sido siempre el más preciado timbre del excelente pintor Pinazo Martínez; el afán inyetorado de don Adelardo Covarsi por imitar a Hermoso, hasta el punto de que su "Grumete" parece un mediano trabajo de éste; la tendencia de Carlos Rosich a identificarse con los pai-

sajistas del siglo pasado; el afán que don Joaquín Buendía tiene por recordarnos al glorioso maestro Rusiñol, y don Domingo Aldesoro a Valentín Zubiaurre; y sobre todo, el triste espectáculo que el señor Blanco Coris nos ofrece en tres cuadros que hubieran ganado, más para el nombre de su autor, quedando escondidos en el más penumbroso rincón de su taller.

Y luego, nada. Vulgaridad, mal gusto, ineptia, tanteos de principiantes y el consabido cuadro—retablo de Solana, amarillos y betunes—con un glosario debido al buen humor y a la inquietud de Ricardo Baroja.

NOTICIAS DE AVIACION

Servicio trasatlántico de "zeppelins"

NUEVA YORK, 22.—En la ciudad de Delaware se ha constituido ayer una Compañía Internacional de Transportes, por medio de dirigibles, con lo cual se considera que muy pronto será una realidad el establecimiento de un servicio de "zeppelins" trasatlánticos.

La nueva Compañía cuenta con el apoyo del poderoso National City Bank. El diario "New York Herald" publica una información en la que dice que el presidente de dicho Banco, señor Mitchell, ha estado recientemente en Europa conferenciando con varios banqueros alemanes, que se cree están también interesados en el establecimiento del servicio trasatlántico regular por medio de dirigibles.

Afirma también el "New York Herald" que hay otro grupo bancario interesado en una línea transpacífica de dirigibles, que tiene en proyecto la inauguración de un servicio hasta la isla Hawaii, que, de tener éxito, sería prolongado probablemente hasta Japón.

Se asegura que estas entidades han hecho ya las correspondientes solicitudes al Gobierno para que se les autorice la inauguración de líneas de pasajeros y transporte de correo.

El "Conde Zeppelin" aplaza su viaje a España

BERLIN, 22.—El dirigible "Conde Zeppelin" aplaza su viaje a España hasta el próximo jueves, por el temporal reinante en el Mediterráneo.

El avión "Francia-Madagascar" llega a Gao

PARIS, 22.—El "Matin" da cuenta de la llegada del avión "Francia-Madagascar" a Gao (Alto Senegal y Níger), de donde proseguirá su vuelo hacia Miami. Para establecer un enlace postal París-Mozambique.

PARIS, 22.—Los aviadores Bailly y Reginensi, los héroes de la excursión París-Saigon y regreso, preparan un nuevo viaje aéreo, durante el cual asegurarán el enlace postal entre París y Mozambique.

El itinerario previsto pasa por Perpiñán, Alicante, Orán, Colom Bechar, Rífan, Gao, Niamey, Zinde, Banghi, Elisabethville, Broken-Hill y Mozambique.

La vuelta se realizará por el valle de Egipto y la Tripolitania. Bailly y Reginensi, que piensan salir del aeródromo de Le Bourget el 28 o el 29 del corriente, tripularán el mismo aparato con el que realizaron rápidamente el enlace entre Francia e Indochina, es decir, un monoplano provisto de un motor de 230 caballos.

Telegramas breves del extranjero

Inauguración de una nueva estación radiotelegráfica

LONDRES, 22.—La Corporación Británica de Telegrafía Sin Hilos ha inaugurado hoy una poderosa estación en Brookman's Park.

Se asegura que esta estación sustituirá a la antigua "2 L-O".

Continúa la erupción del Monte Pelado

FORT DE FRANCE, 22.—La erupción del Monte Pelado continúa. Las poblaciones próximas al volcán han sido nuevamente evacuadas.

El Tratado angloegipcio

LONDRES, 22.—Telegrafían de Alejandría a "The Times" que el Tratado angloegipcio no podrá ser discutido antes de fines de enero del año próximo, dado que las elecciones parlamentarias no se celebrarán hasta fines de año.

Creación de una reserva voluntaria

LONDRES, 22.—Telegrafían de Dublín al "Daily Telegraph" dando cuenta de haberse publicado el reglamento para la creación de una reserva voluntaria del Estado libre de Irlanda, que estará formada por cincuenta mil hombres, sujetos a un servicio militar de tres años.

Próxima rebaja de salarios en el Japón

TOKIO, 22.—Los partidos gubernamentales y la opinión general aprueba la decisión del Gobierno por la cual se prevé una reducción de salarios.

América por cable

Argentina.—En la carrera de automóviles muere uno de los corredores

BUENOS AIRES, 22.—En la carrera de automóviles en la que se disputaba el sexto gran premio, el corredor Primo Carreras saltó un obstáculo y volcó, matándose el acompañante, Victorio Camoli.

Graves inundaciones en la Argentina

BUENOS AIRES, 22.—Una formidable crecida del río Uruguay ha producido una tremenda inundación en diversos barrios de Concordia, obligando a más de 3.000 pobladores a abandonar sus viviendas, refugiándose en las carpas y en los lugares más altos.

Por el puente sobre el río Uruguay se ha elevado el agua a 14 metros 65 centímetros, causando enormes perjuicios en la ciudad, donde se han inundado muchas casas hasta cerca de los tejados. Algunos débiles edificios se han hundido y otros amenazan ruina.

La ciudad está totalmente incomunicada.

Hasta ahora no hay noticias de desgracias, pero hay muchos heridos leves y contusos. (Agencia Americana.)

Cuba.—La conspiración contra el Gobierno cubano

LA HABANA, 22.—Los cuatro individuos detenidos el viernes último, acusados de conspiración contra el Gobierno, han sido puestos en libertad bajo fianza.

La Policía ha efectuado la detención de cuatro periodistas del diario "El Sol",

de esta ciudad, acusados del delito de sedición.

Desgracia en una carrera de automóviles

BUENOS AIRES, 22.—En la carrera de automóviles en la que se disputaba el Sexto Gran Premio, el corredor Primo Carreras, al saltar un obstáculo volcó, matándose su acompañante Victorio Camoli. (Agencia Americana.)

Uruguay.—Ratificación de un Tratado

ASUNCION, 22.—El Parlamento nacional ha ratificado el Tratado de fronteras con el Brasil.

Inmediatamente después de la ratificación del Parlamento, el presidente de la República ha promulgado la ratificación del Tratado.

La sucesión presidencial de Minas Geraes

RIOJANEIRO, 22.—La Comisión ejecutiva del Partido Minero, ha presentado las condiciones de don Olegario Maciel y don Pedro Marqués, actuales presidentes del Senado y de la Cámara, para los cargos de presidente y vicepresidente del Estado cuando cese el mandato de los señores Antonio Carlos y Alfredo Sa.

Comunican de Belo Horizonte (capital de Minas Geraes), que el señor Mello Vianna, vicepresidente de la República, disconforme por la decisión de la Comisión ejecutiva del Partido Minero, se ha desligado del mismo y ha resuelto mantener su candidatura a la Presidencia del Estado. (Agencia Americana.)

VIDA DE FUERA Los peligros del mar

Un matrimonio original

¿Quién ha dicho que la vanidad es flaqueza marcadamente femenina? Un curioso matrimonio inglés el constituido por el ministro laborista inglés Mr. Sidney Webb hace caer la balanza de las vanidades del lado del esposo en tanto que justifica para siempre al sexo débil en la persona de la mujer del ministro Webb.

Como es sabido el Rey Jorge de Inglaterra ha elevado a su ministro Mr. Sydney Webb a la categoría de Par, bajo el nombre de Lord Passfield, distinción honorífica que el ministro se apresuró a aceptar gozoso. Pues bien la señora del nuevo Par ha rechazado el honor que por la ley de matrimonio le corresponde y ha anunciado que no se aviene a ser llamada lady Passfield y que no acepta el honor conferido a su marido que sin duda estima en desacuerdo con los principios de la doctrina laborista.

En consecuencia el matrimonio ministerial se halla en la actualidad compuesto por lord Passfield y la señora de Sydney Webb.

El Estado Pontificio

ROMA, 22.—En la iglesia de San Sergio, cerca de donde está instalado el Colegio ruteno, se ha efectuado la consagración episcopal de monseñor Giovanni Buszko, obispo electo de Cadi, diputado y auxiliar del arzobispado de Lepoli. Fué consagrante monseñor Szeptycky.

En la basílica de los Santos Apóstoles, el cardenal Sincero consagró a monseñor Bondini, arzobispo de Perge y visitador apostólico del Patriarcado de Cilicia.

Presidido por el arzobispo de Lepoli, ha comenzado la Conferencia del episcopado ruteno, con la asistencia de sus 11 preladros. Esta Conferencia se celebra en Roma cada cinco años.

Se trata en estas reuniones del mantenimiento de la unidad del rito litúrgico y del celibato. La unidad del rito será mantenido por las aspiraciones nacionalistas de los rutenos. El problema del celibato será ampliamente discutido, existiendo la tendencia que mantiene el rito latino. Actualmente son muchas las razones que recomiendan el celibato en el clero, entre ellas las económicas. El clero ruteno únicamente el 15 por 100 practican el celibato, y se tratará en esta Conferencia de dictar disposiciones para conseguir el absoluto celibato en el clero ruteno.

El gobernador de la Ciudad del Vaticano, señor Serafino, el jefe de la Guardia suiza, coronel Hirschebuhl, y el comandante y oficiales han prestado, según las leyes constitucionales, juramento de sus cargos. El Soberano Pontífice ha reanudado sus audiencias habituales, y las Congregaciones han comenzado a reunirse terminada la época de vacaciones.

Mac Donal ha llegado a Montreal

MONTREAL, 22.—Ha llegado a esta ciudad, acompañado de su hija, el primer ministro británico, señor Macdonald.

Abordaje de un remolcador

DUNKENQUE, 22.—El vapor americano "Liberty", procedente de El Havre, ha embestido y cortado en dos, a la entrada del puerto, al remolcador "Dogué", el cual se fué a pique en pocos momentos.

La tripulación del "Dogué" pudo ser salvada, a excepción del primer maquinista y un fogonero, que se hallaban en el departamento de máquinas.

LONDRES, 22.—Se cree que a consecuencia del naufragio del vapor belga "Lola" ayer por la noche en las proximidades de Selsey, han perecido nueve tripulantes, entre ellos el capitán.

Los informes recibidos acerca del accidente dicen que el barco fué embestido por enormes olas, que le abrieron una gran brecha en la cala, entrando el agua en cantidad tan considerable que las bombas de a bordo resultaron impotentes para achicarla, y por tanto sobrevino el naufragio.

Tres supervivientes de la tripulación pudieron agarrarse a un madero y al cabo de algunas horas fueron recogidos por un vapor sueco, el "Scandinavia", que los ha desembarcado hoy en Dartmouth. Naufragio de una lancha.—Un joven ahogado

LA CORUÑA, 22.—Los jóvenes Juan Rodríguez, Manuel Soria y Carlos Pérez salieron a dar un paseo en una pequeña embarcación, y cuando estaban cerca del castillo de San Diego volcó la lancha a causa de un golpe de mar, cayendo los tripulantes al agua.

Desde el trasatlántico "Monte Olidia", que estaba fondeado en el puerto, presencié el suceso el contramaestre Evaristo Montenegro, quien acudió en auxilio de los naufragos tripulando una lancha motor, corriendo serio peligro a causa de la violencia del oleaje.

Pudo recoger a Juan Rodríguez y Manuel Soria, que se hallaban en lastimoso estado, siendo conducidos al muelle, donde se les reanimó con café y coñac.

El cadáver de Carlos Pérez no ha aparecido aún.

PESTE EN INGLATERRA

Cincuenta casos en Syddenham

LONDRES, 22.—Se han registrado 50 casos de peste en Syddenham.

El ministro de Higiene ha ordenado la apertura de una información.

LONDRES, 22.—Desde los primeros días del presente mes se vienen observando casos de una epidemia misteriosa en algunos puntos situados en los alrededores de esta capital, especialmente en Syddenham.

En los primeros momentos, los caracteres de la enfermedad son análogos a los de la fiebre tifoidea; luego sobrevienen complicaciones diversas.

Hasta ahora, los médicos no han podido precisar exactamente el origen de la enfermedad, que muchos creen es peste.

Se han registrado 50 casos, siendo niños la mayoría de los atacados.

Solamente se ha registrado hasta ahora una defunción.

AYUNTAMIENTO

La Dirección del Colegio de San Ildefonso nos ruega la inserción del siguiente aviso: Ignorándose el domicilio del niño Antonio Hernandez Machado, a quien ha correspondido ingresar en dicho centro de enseñanza, se ruega a la madre o persona allegada del citado niño se presente en el Colegio dentro del término de diez días...

El presidente de la República portuguesa—dijo ayer el señor Aristizabal— se ha ido de Madrid muy reconocido a la cariñosa y efusiva acogida que le ha dispensado nuestra capital, y al hacerme saber, ha tenido la bondad de concederme la gran cruz del Cristo de Portugal.

—La Sociedad Altos Hornos—añadió el alcalde—me ha remitido un telegrama en el que me da las gracias por el pesame que, en nombre del ayuntamiento de Madrid, hubiese de dirigirme con motivo de la desgracia recientemente acaecida a dicha industria.

—Por último manifestó el señor Aristizabal que ha incoado un expediente para instalar una biblioteca cervantina en la plaza de España y sino próximo al monumento allí levantado al ingeniero Hidalgo don Miguel de Cervantes.

Poincaré ha sido operado nuevamente

PARIS, 22.—El estado satisfactorio del señor Poincaré ha permitido ayer tarde su traslado a la clínica, donde ha sido nuevamente operado hoy, a las ocho, con buen resultado.

El señor Poincaré, después de la operación, ha rogado a los representantes de la Prensa que no publiquen nuevos boletines facultativos sobre su enfermedad.

DECRETOS

El Consejo de ministros de ayer.—La nota onerosa

Presidencia.—Imposición de una multa extrarreglamentaria de 25.000 pesetas al ingeniero don Francisco Javier Cervantes por desacatos entorpecidos a la Administración de Almería.

Ratificación del Tratado de Conciliación y Arbitraje con Noruega.

Adhesión de España al acuerdo del establecimiento de cartas para emigrantes.

Expedientes de socorros por calamidades públicas.

Justicia y Culto.—Expedientes de libertad condicional.

Hacienda.—Real decreto sobre adjudicación de fianzas por incumplimiento de contratos administrativos.

Idem id. aprobando las bases de construcción de una refinería de petróleo en la zona franca de Barcelona.

Ejército.—Concediendo la excepción de subasta y concurso para las obras del proyecto de carretera militar desde Arbaa de Faulit al zoco Izenin Beni Amort.

Marina.—Expediente relativo a obras de reparación en el portaaviones "Dédalo".

Idem de adquisición directa de seis estaciones de radio para los "hidros" "Dornier" de Aeronáutica Naval.

Idem relativo a la reparación y transformación de motores Napier para los aviones torpederos de Aeronáutica Naval.

Decreto-ley fijando las fuerzas navales para el año 1930.

Fomento.—Incluyendo en el plan general de carreteras del Estado una de las proximidades de Cuacos, en la de Plasencia a Oropesa, al Monasterio de Yuste (Cáceres).

Idem id. una de Aldea de Montecorto a la carretera de Jerez a Ronda (Málaga).

Idem id. del anteproyecto de carretera de Iglesia a La Adrada (Avila).

Autorizando el gasto de 117.579,15 pesetas, en dos anualidades, para las obras de conducción de aguas para abastecimiento del pueblo de Libros (Teruel).

Idem id. de 124.796,09 pesetas para idem id. en Arnes (Tarragona).

Autorizando la adquisición por concurso de aparatos, linternas y accesorios para el faro de Punta Archilla, en la isla de Hierro (Tenerife) por valor de 198.891,22 pesetas.

Autorizando la ejecución por subasta de las obras de encauzamiento del río Sequillo, en el término municipal de Medina de Rio Seco, por su presupuesto de 491.446,95 pesetas; y en el de 362.202,76 pesetas, en término de Tamariz de Campos de (Valladolid).

Aprobando la sexta relación de obras de construcción de puentes que sean soluciones de continuidad, en carreteras y trozos agrupados en dos o más y que han de subastarse en el presente ejercicio con cargo al presupuesto extraordinario.

Idem la segunda relación de subastas de obras de puentes y demás obras de fábrica en las carreteras del Estado, construidas o en construcción, y en los caminos municipales en los cuales el Estado se hubiese encargado de la ejecución de sus puentes con cargo al presupuesto ordinario.

Idem la séptima relación de subastas de construcción de carreteras.

La multa al señor Cervantes

Al terminar el Consejo, el marqués de Estella se limitó a dar referencias a los periodistas del acuerdo imponiendo una multa extrarreglamentaria al señor Cervantes.

—Nos hemos visto obligados—dijo el presidente—a hacer uso de las facultades de la Dictadura nos comiere, imponiendo una multa extrarreglamentaria de 25.000 pesetas y la inhabilitación para ejercer cargos públicos al ingeniero don Javier Cervantes, quien, sin embargo, para ejercer su carrera libremente, por haber perturbado la vida local de Almería en actos que afectan a las Cámaras de la Industria Uvera, adoptando actitudes incomprensibles en el mencionado señor, que ya había ejercido el caciquismo en aquella provincia.

La extrarreglamentaria al señor Cervantes. —Nos hemos visto obligados—dijo el presidente—a hacer uso de las facultades de la Dictadura nos comiere, imponiendo una multa extrarreglamentaria de 25.000 pesetas y la inhabilitación para ejercer cargos públicos al ingeniero don Javier Cervantes, quien, sin embargo, para ejercer su carrera libremente, por haber perturbado la vida local de Almería en actos que afectan a las Cámaras de la Industria Uvera, adoptando actitudes incomprensibles en el mencionado señor, que ya había ejercido el caciquismo en aquella provincia.

Según nos manifestó el ministro de Marina, las fuerzas navales acordadas para el año 1930 son las mismas que en el año actual con los únicos aumentos del crucero "Cervantes", del mismo tipo que el "Príncipe Alfonso", cuyo barco hará pruebas de máquinas en el próximo noviembre y será entregado en breve al Estado; de dos destructores y dos submarinos del tipo C. El cupo de marinería se fija en unos catorce mil nombres.

La adjudicación de fianzas incautadas

Uno de los dos asuntos de Hacienda despatchados por el Consejo es el que se refiere al destino que ha de darse a las fianzas constituidas en garantía de contratos y servicios públicos con el Estado cuando por incumplimiento de sus obligaciones, se decretó por la Administración la pérdida de estas fianzas.

En estos casos, el importe de los depósitos, comúnmente consituídos en valores del Estado, ingresaran en la Caja de Amortización.

La refinería de petróleos de Barcelona

También se aprobaron las bases para la construcción de una refinería de petróleos por destilación en la zona de Barcelona. Es éste uno de los extremos del programa del Monopolio de Petróleos.

La refinería habrá de ser capaz para destilar 200.000 toneladas de petróleos crudos de todas sus clases.

El plazo para la presentación de pliegos será el de cuatro meses.

Esponsales de Príncipes

La Princesa María de Bélgica y el heredero de Italia

BRUSELAS, 22.—El Príncipe heredero de Italia llegará a esta capital el miércoles. Aunque vendrá acompañado de un numeroso séquito, el Príncipe Humberto guardará el incógnito.

Su llegada confirma definitivamente la noticia de que los esponsales del Príncipe heredero de Italia y la Princesa María José, de Bélgica, se celebrarán esta semana. En el palacio de Bruselas se celebrará una recepción en honor del Príncipe Humberto.

Una epidemia de parálisis infantil

Hace varios días viene presentándose algunos casos de parálisis infantil, enfermedad de extraordinaria gravedad, no sólo por el carácter epidémico con que se difunde, sino por las parálisis y deformidades que deja en los niños, cual horribles reliquias.

Las primeras noticias que tuvo el inspector provincial de Sanidad, doctor Palanca, de estos casos epidémicos, procedían de las barriadas limítrofes de Madrid Puente de Vallecas, Cuatro Caminos y Tetuán. Estas noticias coincidieron con otras proporcionadas por la consulta de sistema nervioso del Hospital Provincial y, por el Hospital del Niño Jesús.

Ayer mismo se dedicaron las autoridades a tomar medidas, y el inspector provincial de Madrid, con su actividad característica, no omite detalle para una intensa campaña sanitaria.

El número de casos de que se tenía cuenta a las ocho de la noche era de unos sesenta, distribuidos en Chamartín de la Rosa, Carabanchel Bajo, Ventas, Pacifico, Vallecas, Hortaleza, Valdehorres y Ciempozuelo.

Anoche se celebró una importante reunión en el Dispensario Martínez Anido, a la que concurren el inspector general de Sanidad Interior, doctor Bécáres; el inspector provincial, doctor Palanca; el inspector de Instituciones Sanitarias, doctor Cortezo, y el director del Hospital del Rey, doctor Tapia. Se tomaron acuerdos encaminados a actuar con toda urgencia.

Se le dispara una pequeña pistola de salón y mata a su padre

En un hogar familiar produjose anoche una horrible tragedia, originada por una imprudencia.

Trascurrió en la calle de la Princesa, número 7, segundo derecha, el conocido industrial don Crisanto Huertas Muñoz, de sesenta y seis años, dueño de una tienda de comestibles, establecida en la calle de León, número 18.

Anoche, después de cenar, sobre las once, pasaron a la acoda ceno señor, su esposa, el hijo del matrimonio, don Jesús Huerta Peña, de treinta y tres años, que es director general de la Sociedad de Seguros Española, instalada en la Avenida de 11 y Margall, número 10; la esposa de este y un niño, hijo de estos últimos.

En un mueble había una pistola de salón, pequeña arma sin importancia. Don Jesús tomó el arma y según parece se expresó así:

—No sé cómo tenéis estas cosas por cualquier sitio, sabiendo lo peligrosas que son.

—No tiene importancia alguna, hijo. Una pistola de salón poco o nada puede hacer, es de tu hermano—contestó el padre.

—Pues ya os he dicho que se lleve mi hermano todas estas cosas.

Y de pronto sonó el disparo, salió el proyectil y fue a herir a don Crisanto, quien perdiendo el equilibrio fue a caer precisamente sobre un mueble. Cuando, aterrados, acudieron todos en su socorro, había muerto.

Sin duda, el proyectil—una balita de plomo insignificante—le penetró en la parte alta, lado izquierdo del pecho, por los tejidos blandos, interesándose, a lo que parece, la aorta. La esposa, sus hijos, el niño, todos, al darse cuenta de la tremenda desgracia, quedaron anonadados. Pero, sobreponiéndose, acudieron a la Casa de Socorro y al médico de cabecera. No podía hacerse otra cosa que certificar la defunción y dar cuenta a las autoridades.

Por la Comisaría se dió cuenta al Juzgado de guardia, del distrito del Hospital, formado por don José Alvarez Rodríguez, juez; don Juan Comte, secretario, y don Cándido Rodríguez, oficial, y acto seguido se constituyó en el lugar del suceso para practicar las debidas diligencias.

Don Jesús Huerta, autor involuntario de la muerte de su padre, don Crisanto, quedó a disposición del juez competente.

El cadáver fue trasladado al Depósito judicial, donde le será practicada la autopsia.

El fiscal acusa a la procesada de un delito de homicidio simple y pide para ella la pena de catorce años de prisión, accesorias, costas e indemnización de 6.000 pesetas a los herederos de la víctima. La acusación privada, encomendada al notabilísimo letrado don Manuel Navarro, sostiene que la procesada tenía preparada la escopeta, y al aproximarse a la reina José Carrillo recibió a traición, y sobre seguro, el disparo que le causó la muerte. Califica el hecho de asesinato con alevosía y solicita la pena correspondiente. La defensa solicita la absolución de su patrocinada. La causa quedó concluida para sentencia.

Advertisement for 'CAFES COLON' featuring a woman holding a coffee cup. Text: 'Se distinguen por su aroma y concentración. De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)'. Includes 'SUSORES DE MATASTOPEZ' and 'MÉRCA REGISTRADA'.

Los tribunales en provincias

Condena del maestro que mató al alcalde

TERUEL, 22.—La Audiencia ha dictado sentencia en la causa contra el maestro Alfredo Molinero, que mató al alcalde de Concué, Aniceto Muñoz.

Había una gran expectación. El Tribunal condenó al acusado como culpable de un asesinato, apreciando dos atenuantes alegadas por la defensa, a quince años de reclusión y 10.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima.

El choque de trenes ocurrido en Palma del Río

CORDOBA, 22.—Hoy se ve en esta Audiencia la vista de la causa procedente del Juzgado de Posadas instruida por el choque de trenes ocurrido en la estación de Palma del Río en la noche del 3 de mayo de 1927.

En él se registraron dos muertos y varios heridos. Actúan como querellantes los letrados don José Polo de Bernabé y don Rafael Illéscas Alfate.

Defenderá al procesado, Miguel Castellanos, ex maquinista que conducía el expreso, el letrado don Rafael Mir.

En representación de la Compañía actuará el abogado don José Ortiz Molina.

El crimen de la calle de Trafalgar

BARCELONA, 22.—Ha comenzado en la Audiencia la vista de la causa por parricidio contra Josefa Fuertes, que en la calle de Trafalgar dió muerte a su marido.

El crimen ocurrió el 19 de diciembre de 1927 en la casa núm. 56 de la calle de Trafalgar. La procesada mató a su marido, Mariano García Onoro, con una bota,

tella, rematándolo después y bajándolo al portal.

El hecho lo califica el fiscal de delito de parricidio, y con arreglo al nuevo Código pide para la procesada treinta años de reclusión y 24.000 pesetas de indemnización a los herederos de la víctima.

La procesada, al oír la pena, llora acongojada.

La defensa dice que la procesada padece de locura y que en el momento del crimen era inconsciente. Sostiene la atenuante de defensa propia y pide para la procesada la absolución.

La continuación, explicó la procesada cómo cometió el crimen, diciendo que estaba en la cocina preparando la cena y de repente entró su marido, quejándose del humo que había. Malhumorado salió y dió un fuerte portazo, cogiéndole a ella un dedo con la puerta. Poco después entró nuevamente, profiriendo improperios y frases molestas para ella, tratando de pegarle. La procesada se defendió tirándole una botella que le produjo una herida y él trató entonces de ahogarla. Lo remató poniéndole una toalla en la boca, con objeto de que sus hijos no oyeran los gritos, y el marido murió por asfixia.

Seguidamente lo llevó a la cama, diciendo a sus hijos cuando llegaron que su padre estaba descansando. A las cuatro de la madrugada lo envolvió en una manta, bajándolo al portal, donde lo abandonó.

La procesada llora frecuentemente. Se muestra arrepentida y dice que confía en Dios, que es justo.

Comparecen los peritos médicos. El doctor Bravo, perito nombrado por el juez, procede al examen de la procesada, manifestando que es una loca moral.

A continuación se suspende la vista. Es juzgada la que mató a un vecino de un tiro apostada tras una ventana

MURCIA, 22.—En la Audiencia se ha celebrado la vista de la causa seguida contra Josefa Martínez Pérez, que el día 5 de diciembre del pasado año, hallándose encerrada en su domicilio, disparó por una ventana un tiro de escopeta contra José Carrillo Sánchez, causándole la muerte.

El fiscal acusa a la procesada de un delito de homicidio simple y pide para ella la pena de catorce años de prisión, accesorias, costas e indemnización de 6.000 pesetas a los herederos de la víctima.

La acusación privada, encomendada al notabilísimo letrado don Manuel Navarro, sostiene que la procesada tenía preparada la escopeta, y al aproximarse a la reina José Carrillo recibió a traición, y sobre seguro, el disparo que le causó la muerte. Califica el hecho de asesinato con alevosía y solicita la pena correspondiente.

La defensa solicita la absolución de su patrocinada. La causa quedó concluida para sentencia.

La vista de la causa contra don José Sanchez Guerra

Notificación a los procesados y la relación de los defensores

VALENCIA, 22.—En el cuartel del regimiento de Mallorca, residencia oficial del Juzgado de instrucción de la causa por supuesto delito de rebelión contra el excelentísimo Sr. D. José Sanchez Guerra y varios oficiales de Artillería y paisanos, comparecieron ayer mañana, a las once y media, asistidos de sus defensores, teniente coronel de Infantería señor Velasco, teniente coronel del Cuerpo Jurídico señor Sastre, comandantes señores Pérez Cutanda y Pallares; capitán Sabater y abogados señores Ledesma y Pardo Reina, los procesados que se encuentran en libertad provisional, señores Valgañón, Plaza, Morello, Arrietas, Moró Corujedo, Obie, Cuiat, Trénor, Del Valle, Fernando, De Juan, Fontela, Miralles, Cárdenas y los paisanos señores Sanchez Guerra (don Rafael), Campos y Micó, a quienes se les han notificado los nombres de los señores generales que han de juzgarlos en el Consejo de guerra que se celebrará el día 25 a las diez de la mañana, en el cuartel del Almirante, que ocupan las fuerzas del quinto regimiento de Ingenieros.

El acto se realizó por sí los encartados tiene que recusar en justicia a alguno de los señores que componen el referido Tribunal.

El laborismo inglés se extiende a los Dominios

CAMBERRA, 22.—El primer ministro, señor Bruce, ha entregado su dimisión al gobernador, general lord Stonehaven, quien ha encargado al jefe del partido laborista, señor Scullan, la formación del nuevo Gobierno.

Los miembros del partido laborista de la Cámara de Representantes y del Senado se reunirán mañana con el fin de designar a los nuevos ministros.

La ex Emperatriz Zita

La ex Emperatriz Zita fija su residencia en Bélgica

BRUSELAS, 22.—Ha llegado a esta capital, procedente de España, la ex Emperatriz Zita, a quien acompaña el Archiduque de Otto.

La augusta dama se instalará definitivamente en Bélgica, con el nombre de duquesa de Basilea, ocupando las habitaciones que le han sido reservadas en el Palacio de Steenochker Zeele.

LA BOLSA

Table of public values (VALORES PUBLICOS) including interior and exterior bonds, railway bonds, and various stocks like Banco Hipotecario and Acciones Banco de España.

PARA HOMBRES

Ayer ventrudo, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Azurmendi II y Pérez contra Zubeldia y Amorebieta I; segundo, a remonte, Adúriz y Vega contra Ochotorena y Larrañaga I. ESPAÑOL (Compañía de Ricardo Calvo).—A las 6,30, El alcalde de Zalamea; a las 10,30, Reinard después de morir. LARA.—A las 6,15 y 10,15, Para ti es el mundo (gran éxito). INFANTA ISABEL.—A las 6,30, El alfiler (éxito enorme); a las 10,30, ¡Pégame, Luciano! (el más grandioso éxito de Muñoz Seca). REINA VICTORIA (Compañía Díaz-Artigas).—A las 6,15, Vídas cruzadas; a las 10,30, ¡Atrévete, Susana! ESLAVA (Compañía de zarzuela de Harito-Ballester).—A las 6,30, La mujer de su marido y Cádiz; noche, no hay función para dar lugar al ensayo general de La canción del Rhin. COMICO (Loreto-Chicote).—A las 6,30, El sofá, la radio, el peque y la hija de Palomeque; a las 10,30, Seis pesetas. FUENCARRAL (Compañía de María Badía-Peñalver-Almodóvar).—A las 6,15, Los sobrinos del capitán Grant (gran éxito de risa); a las 10,30, El huésped del Sevillano. MARAVILLAS (Compañía Manrique Gil).—A las 6 (butaca 1,50), De pesca y La garra; a las 10,30 (butaca 2 pesetas), Un drama nuevo (reposición). ROMEA.—A las 6,45, El antojo; a las 10,45, Las lloronas (grandes éxitos).

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID. Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a corto días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de dinero y en tajas.

Advertisement for 'El Cafeto' featuring a child holding a coffee cup. Text: 'CAFÉS MARCA El Cafeto. Hernán Cortes, 7. Fuencarral, 33. Pidanse en ultramarinos. CHOCOLATES EL CAFETO'.

CRONICA DE SUCESOS

Se detiene un cajero que había desfalcado ochenta mil pesetas
 En la Comisaría del Centro fué denunciada ayer la desaparición del cajero don Enrique Aparici, que prestaba sus servicios en una entidad comercial establecida en la calle de la Concepción Jerónima, 43.
 Coincidiendo con esta desaparición había sido notado un desfalco de unas 80.000 pesetas. Parece que el denunciado hacía una vida de gastos muy por encima de sus ingresos confesables.
 Como por el tiempo transcurrido el denunciado no había podido salir de Madrid, el comisario dió las órdenes oportunas a varios agentes, que consiguieron ayer mismo detener al infiel cajero cuando salía de una casa de la calle de Relatores. El detenido, con el atestado correspondiente, ha quedado a disposición de la autoridad judicial.

Se llevaban todas las mercancías que podían
 Han sido detenidos por la Policía dos guardafrenos de la estación del Norte llamados José Vicente Rodríguez e Isidoro Mancebo, autores de varios robos de distintos objetos y productos alimenticios en las expediciones encargadas a su custodia.

Se ha averiguado que estos dos sujetos el día 18 del actual tomaron el servicio en Miranda de Ebro, y al llegar el convoy a Santa Olalla, y de sacos y cajones que contenían distintos envíos, se apoderaron de quesos, bacalao, sopa de hierbas y otros productos.

La Policía ha conseguido recuperar todo lo sustraído en aquella ocasión, y varios pares de calcetines, cucharas y distintos objetos procedentes de otras sustracciones.

Los detenidos, en unión del correspondiente atestado, han quedado a disposición del Juzgado.

Robo de seis mil setecientas pesetas
 En la Comisaría del distrito de Buenavista denunció Fernando Rojas Paz que abriendo el cierre de su tienda, seguramente con llave falsa, pues no presenta señales de violencia, le han sustraído una cartera con 6.700 pesetas que guardaba en las habitaciones interiores, donde tiene su domicilio.

Ignora quién pueda ser el autor del robo.

A zapatazo limpio
 Por la calle de Bailén marchaban ayer en estado de embriaguez Felipe Benavente Clemente, Jorge Olmo Moreno y Saturnino López Lucas. Rieron, y los dos primeros se descalzaron, y con los zapatos propinaron a Saturnino una regular paliza. Saturnino fué asistido de lesiones de pronóstico reservado, y sus agresores fueron detenidos.

Herido por redentor
 Al pasar ayer por la plaza de la Cebada Francisco Sánchez Pacheco, de veintitrés años, domiciliado en la calle de Santiago el Verde, 8, vió como dos individuos reñían, y se acercó a ellos para separarlos; pero sólo consiguió que uno de los contendientes le asestara un pinchazo en el pecho con una navaja. Su estado es de pronóstico reservado.

Los que reñían se dieron a la fuga y no han sido habidos.

Un obrero gravemente herido
 Desde un tercer piso de la casa en construcción de la calle de Peligros, 2, se cayó ayer a la calle el obrero Angel Conrado Torres, de veintiocho años, domiciliado en la calle de la Espada, 6, y sufrió lesiones de carácter grave.

Fuó llevado al Equipo Quirúrgico del Centro, donde quedó hospitalizado.

Choque del rápido Sevilla-Barcelona con un tren de mercancías
 En la Dirección de Seguridad se tuvo anoche noticia de que el rápido Sevilla-Barcelona había chocado ayer en la estación de Rosales con un tren que hacía maniobras. A consecuencia del accidente resultaron tres heridos, por fortuna de carácter leve.

Logró huir abandonando el alijo
 ATENAS, 22.—El vapor guardacostas griego, de servicio en la isla de Mitylene, descubrió ayer un buque turco que intentaba efectuar un alijo.

El buque contrabandista no obedeció las intimaciones del guardacostas, camuflándose entre ambos un vivo tiroteo, que terminó con la fuga del primero, después de arrojar su cargamento al mar.

El nuevo jefe de Estado Mayor en el Ejército griego
 ATENAS, 22.—Para sustituir al general Merentitis—que, como se sabe, presentó la dimisión de su cargo de jefe de Estado Mayor del Ejército griego, por disensiones con el Consejo Superior militar acerca de la retirada voluntaria de los oficiales—, ha sido nombrado el general Masarakis.

Un niño de once años roba como en el "cine"
 VALENCIA, 22.—Hace más de una semana fué robada una casa particular sita en los pisos altos del mismo edificio que ocupa un popular teatro de esta ciudad. El robo se había efectuado en circunstancias verdaderamente misteriosas, pues no parecían forzadas puertas ni balcones, ni muebles. Sin embargo, habían desaparecido muchas y valiosas alhajas y otros objetos.

El hecho fué denunciado a la Policía, y ésta ha venido laborando con todo empeño para el descubrimiento de los autores del robo. Tomadas las huellas digitales, se vió que se trataba de las de un niño.

Desde este momento la Policía montó una guardia cerca de todos los niños habitantes en el mismo edificio y en los cercanos. Hace dos días, uno de ellos, que habitaba en el último piso de la casa robada, repartió unos puros especiales entre sus compañeros de colegio. La Policía pudo hacerse con uno de los cigarros, que el pequeño reconoció como suyo. El padre del niño, que es persona de elevada categoría social, caballero honorabilísimo, y que, por razón de su cargo, se halla ausente de Valencia, fué llamado con urgencia, y registrada su casa a su presencia, fueron hallados intactos todos los objetos robados.

El niño, que tiene trece años, confesó de plano. Para robar se había descolgado, con grave peligro de su vida, por uno de los cables conductores de energía eléctrica y luego por los más hábiles procedimientos había logrado cortar un cristal del balcón y abrir el "bureau" y la caja donde se guardaban las alhajas.

Terminó su declaración manifestando que la idea del robo se la había sugerido una película vista en un "cine" de esta capital.

La noticia del suceso, al divulgarse, ha producido en todas partes enorme impresión.

El pequeño ladrón ha pasado a disposición del Tribunal de niños.

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4.
Teléfonos: 11190 y 52149

El asesinato de Rigaudin

PARIS, 22.—Con motivo del interrogatorio efectuado por el juez que entiende en el asunto Rigaudin ha sido decretada la prisión del sastre Almazoff, como inculpa-do de asesinato y ocultación de cadáver.

La víctima fué despedazada por su asesino y los restos encerrados en un búl, que fué facturado a Lille, donde lo descubrieron los empleados ferroviarios.

El detenido había sido citado ya a declarar como testigo en unión de su esposa, siendo dejados en libertad hasta este momento en que nuevas investigaciones de la Policía, sin duda, han concretado los cargos contra él.

De Primera Enseñanza

Escuelas nacionales.—Oposiciones
 Se ha dispuesto se convoque por respectivos Tribunales a los opositores aspirantes a las Secciones de graduada a fin de verificar la práctica de los ejercicios que se establecen en la Real orden de convocatoria. Los opositores, al comenzar los ejercicios, abonarán al Presidente del Tribunal la cantidad de cinco pesetas para cubrir los gastos de material que se originen en las oposiciones.

Las plazas vacantes objeto de estas oposiciones son las siguientes, con expresión del Tribunal que ha de juzgarlas:

Vacante una Sección de graduada de Párvulos en el Grupo "La Florida", de Vitoria (Alava). Tribunal, Presidente; doña Julia Gómez Olmedo; vocales: Doña Matilde López Díez, doña Carolina Bueno Carrasco, don Melchor Beltrán de Heredia y don Félix Ruiz de Arcaute.

Vacantes tres Secciones de graduada para Maestro en Arenas de San Pedro (Avila). Tribunal; Presidente: Don Francisco Agustín Rodríguez; vocales: Don Victor Pérez Pérez, don Gaspar Botello Quintas, don Julián González Mateos y don Manuel Chicharro Espinosa. Vacante una Sección de graduada para Maestra en Mérida (Badajoz). Tribunal; Presidente, doña Matilde Gómez Rodríguez.

Vocales: doña María Josefa Doblado Puerto, doña Felisa Amaro Cascos, don Carlos J. Alonso Rojas y don Alfredo García de Vivesa.

Vacantes dos Secciones de graduada para Maestro en Valencia de Alcántara (Cáceres). Tribunal; Presidente; don Juvenal de la Vega Ralea; vocales: Don Vidal Lucas Cuadrado, don José Linares Bueno, don Félix Sandoval y don Francisco López Vivas.

Vacantes dos Secciones de graduada para Maestro en Mieres (Oviedo). Tribunal; Presidente: Don Eduardo de Fraga Torrejón; vocales: Don F. Juan Vicario Alonso, don Luis García Cascos, don Hermógenes Lorenzo Alvarez y don José Alvarez de la Losa.

Vacantes dos Secciones de graduada para Maestra en Mieres (Oviedo). Tribunal; Presidente, doña Elena Sánchez Tamargo; vocales: Doña Teófila Berdonces Jiménez, doña Cándida Domínguez García, don José Salas Fernández y don Pedro González Peña.

Vacante una Sección de graduada para Maestro en Catarroja (Valencia). Tribunal; Presidente: Don Angel López; vocales: Don Manfredo Monforte Raga, don Dionisio Ríos Rubio, don Jerónimo L. García Torres y don Manuel Monforte Raga.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que los días 28 de Octubre y sucesivos, a las diez y media de la mañana, se verifiquen los sorteos de las siguientes obligaciones que deben amortizarse y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 1.º de Enero de 1930.

1.º Obligaciones de la Línea de Segovia a Medina; 146 obligaciones especiales.

2.º Obligaciones de la Línea de Zaragoza a Barcelona, pertenecientes al 2.º semestre de 1929; 642 obligaciones 3 por 100 serie A. 676 obligaciones 3 por 100 serie B.

3.º Obligaciones de la Línea de Zaragoza a Pamplona, pertenecientes al 2.º semestre de 1929; 2.706 obligaciones antiguas, no canjeadas.

4.º Obligaciones de la Línea de Villalba a Segovia; 250 obligaciones especiales.

5.º Obligaciones de la Línea de Almansa a Valencia y Tarragona; 770 obligaciones de la 1.ª serie. 610 obligaciones de la serie A: 610 obligaciones de serie B. 610 obligaciones de la serie C. 610 obligaciones de la serie D. 2.300 obligaciones especiales 4 por 100

5.º Obligaciones de la Línea de San Juan de las Abadesas; 151 obligaciones de la serie A. 520 obligaciones de la serie B.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de estas obligaciones, por si desean concurrir a los sorteos, que serán públicos y tendrán lugar en los días señalados, en esta Corte, en las Oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, calle de Alcalá número 16.

Madrid, 4 de Octubre de 1929.
 EL SECRETARIO GENERAL DE LA COMPAÑIA.— Ventura González.

Curioso litigio por la propiedad de un cuadro de Rafael

Ofrecen por él veintiséis millones
 BRUSELAS, 22.—Por enfermedad de uno de los abogados, ha sido aplazada hasta el día 6 del próximo mes de diciembre la vista anunciada para ver del litigio pendiente entre la señora Steichen, refugiada rusa en Bruselas, propietaria de un cuadro auténtico de Rafael, titulado "La Madonna de Siena", y el comprador de dicha obra de arte, señor Lamberty.

El origen de la cuestión es el siguiente: La señora Steichen, que deseaba vender el cuadro, lo entregó al señor Lamberty, recibiendo, a cambio, la cantidad de 12.000 francos.

La vendedora, aseguraba que esa cantidad era solamente a cuenta del total que debía percibir. Se asegura que el señor Lamberty había gestionado ya la venta del discutido lienzo, por el cual le ofrecen en los Estados Unidos veintiséis millones de francos.

La tragedia del yate "Mary"

Parece que ha sido extraído el proyectil al cadáver de Carbó

SEVILLA, 22.—Se dice que al cadáver de Carbó se le ha extraído el proyectil que le disparó el doctor Franceschi, y si esto se confirma quedará esclarecido el misterio que envolvía el suceso y clara y expedita la acción de la Justicia, a los efectos de la imputabilidad y la responsabilidad del delito que se persigue.

La rebelión de Afganistán

Hallazgo de seis cadáveres

LONDRES, 22.—Telegrafian de Allahá al "Times" dando cuenta de haber sido hallados en una de las cámaras de la ciudadela de Cabul seis cadáveres, entre ellos los de un hermano y un hermano del ex rey Amanullah, y otro de un servidor de éstos.

Los otros tres cadáveres no han sido identificados aún.

LAS EXPOSICIONES

Barcelona.—La Semana valenciana.—Batalla de flores
 BARCELONA, 22.

Se celebró la batalla de flores con motivo de la Semana valenciana, que fué presenciada por una numerosa muchedumbre. La batalla se celebró en la avenida de la Reina María Cristina de la Exposición, que constituyó un verdadero éxito. En dicha avenida se habían levantado dos tribunas. Desde una de ellas presenció los festejos el presidente de la República portuguesa, general Carmona, y las autoridades.

En la otra columna presenciaron los festejos los diputados y concejales. A las cinco de la tarde dió comienzo la batalla. En tre otras carrozas figuraban las siguientes: "Heraldo de la Exposición de Barcelona", a caballo; tres porta ramos, ocho grupas sosteniendo el palio florido para la reina de la fiesta, 20 grupas, estandartes, timbales y clarines.

Carrozas "Madame Pompadour", "Abanilla y arqueta de Luis XV", "Farol japonés", "Alegoría miss Butterfly", "Centaur", "Faisán", "Guarda joyas", "Pinocho va a la guerra", "Caracola", "Mercurio guía su cuadrilla" y "Langosta a la mayonesa". Todas ellas muy artísticas.

El desfile de las carrozas fué ovacionado.

Al poco rato del desfile el piso estaba con

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

pletamente lleno de flores, formando un alfombrado enorme. La fiesta resultó magnífica.

Sevilla.—La Semana del Uruguay
 SEVILA, 22.

La Semana del Uruguay ha terminado con un brillante banquete celebrado anoche, al que asistieron todas las autoridades y el delegado extraordinario de Chile, señor Reyley, que pronunció un discurso. Hizo un elogio de Sevilla. El alcalde contestó con breves palabras.

Almuerzo en el pabellón de Chile
 SEVILA, 22.

Se ha verificado un almuerzo en el pabellón de Chile, con asistencia de todas las autoridades, representantes americanos, el embajador especial de Chile y el comisario señor Swar, quien pronunció un elocuente discurso saludando a todos los presentes. Hablaron después el enviado especial señor Ríos Gallardo, y por Perú, el señor Graña, que hicieron elogios de la Exposición y del acercamiento de los dos países hacia España.

Fiesta Argentina
 SEVILA, 22.

El delegado argentino en la Exposición invitó a comer en la intimidad al comandante y oficiales de la fragata "Presidente Sarmiento". El comandante ha correspondido invitando a almorzar al delegado. Se ha servido un cordero asado al estilo criollo y procedente de las existencias de carne congelada del pabellón argentino.

Invitados por el comandante han visitado la fragata distinguidas familias de Sevilla y de Jerez.

Ultima lección del doctor Maestre

El día 27 del actual, a las once de la mañana, en la Facultad de Medicina, explicará su última lección de catedrático de Medicina Legal, el doctor Maestre, acto que, a causa de la enfermedad que le aquejó no pudo celebrar cuando fué jubilado el pasado año.

El señor Maestre ha sido invitado por los alumnos que terminaron la carrera en 1904 para dar esta última clase. El doctor se la dedica a aquellos alumnos en atención a que fueron sus primeros discípulos.

Después de la lección, a la una y media, se celebrará un banquete en el Casino de Madrid, en honor del ilustre catedrático. Las tarjetas pueden recogerse en el Colegio de Médicos.

La última emboscada de los rebeldes en la zona francesa

CASABLAACA, 22.—El doloroso asunto de Djihani ha permitido apreciar los resultados útiles de la conferencia de Colom Bechar, en la cual, como se recordará, participaron hace algunos meses los señores Bordes y Saint, siendo su objeto estudiar las medidas que convendría adoptar en los confines argelino-marroquíes.

En efecto, por primera vez las autoridades militares marroquíes pudieron ser prevenidas de la salida de Yich de Taflete para Argelia, permitiendo esto a las fuerzas marroquíes partir en su busca en cuanto hubo abandonado su base.

De conformidad con el acuerdo de Colom Bechar, las fuerzas marroquíes al entrar en el Hamada argelino fueron provisionadas en aquel territorio y pudieron unirse a las tropas de Argel.

La llegada de las tropas de Marruecos fué la que determinó la huida de Yich.

Todo esto viene a demostrar que el problema de la pacificación no es exclusivamente marroquí, sino que interesa también al Sur de Argelia.

Los Reyes a Sevilla

Como estaba anunciado en tren especial, a las nueve de la noche, salieron para Sevilla Sus Majestades los Reyes y sus augustos hijos los Infantes don Jaime, doña Cristina y doña Beatriz. Les acompañaba el general Primo de Rivera.

Componen el séquito palatino la duquesa de San Carlos, marquesa de Campoalegre, condes de Maceda y Xauen, marqués de Torres de Mendoza, inspector de Palacios Reales, señor Asúa, ayudante señor Enríle, coronel de la Escolta Real y profesor de don Jaime, señor Antelo.

Acudieron a la estación a despedir a Sus Majestades los Infantes doña Isabel, don Alfonso de Orleans, doña Beatriz, don José Eugenio y don Luis Alfonso.

El Gobierno en pleno, las autoridades, los directores generales de los distintos ministerios, el patriarca de las Indias y representaciones de los Cuerpos de la guarnición. Rindió honores una compañía de Infantería del regimiento de León, que fué revisado por Su Majestad, y al arrancar el tren se dieron vivas a los Soberanos.

Los Reyes y el presidente del Consejo permanecerán en Sevilla hasta el día 3 de noviembre, y si las necesidades del Gobierno lo requiriesen, el marqués de Estella realizaría algún viaje a Madrid durante la jornada regia.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Boxeo.—El campeonato de Inglaterra de pesos medios

LONDRES, 22.—Anoche ha tenido lugar en esta capital un "match" de boxeo a quince rounds, en el cual los contendientes se disputaron el campeonato de Inglaterra de pesos medios.

El actual poseedor del título, Len Harvey, venció por puntos a su adversario, Jack Hood.

Huat derrota por "k.o." a Belanger

TORONTO, 22.—Se celebró en esta ciudad un combate de boxeo entre Eugene Huat, campeón de la categoría de pesos mosca de la Unión de Boxeo de Europa, y el canadiense Albert Bellanger.

Obtuvo la victoria, por "k.o.", en el sexto asalto, el boxeador Eugene Huat.

Fútbol.—El equipo de Inglaterra vence al de Irlanda por tres a cero

BELFAST, 22.—Se celebró el encuentro internacional de fútbol entre los equipos de Inglaterra y de Irlanda.

El equipo inglés jugó mejor y dominó en casi todo el encuentro, a pesar de la tenaz resistencia que en algunos momentos opusieron los irlandeses.

Venció Inglaterra por tres a cero.

No habrá Francia-Inglaterra

PARIS, 22.—La Federación francesa de fútbol ha recibido una comunicación de la inglesa lamentándose de no poder disponer de fecha para celebrar esta temporada, en París, el tradicional "match" entre las selecciones de los dos países.

En su lugar, Francia tratará de organizar un partido internacional con la selección de cualquier otra nación donde se practique un juego de clase.

Campeonato de fútbol entre los Estados brasileños

RIOJANEIRO, 22.—Ha comenzado el Campeonato de fútbol, en el que participarán todos los Estados de la Unión.

El Estado de Paraná venció al de Matto Grosso por dos a uno, y el de Pernambuco venció al de Parahyba por siete a tres. (Agencia Americana.)

Contra los acaparadores de trigo

MOSCOU, 22.—Se dice que han sido denunciados 3.464 "kulaks" (campesinos ricos) de la región Norte del Cáucaso y que comparecerán ante los Tribunales por haberse negado a entregar su trigo al Gobierno de los Soviets.

NOTAS DEL DIA

Sus Majestades los Reyes y el jefe del Gobierno llegaron esta mañana a Sevilla, visitando el Soberano la fragata "Sarmiento".

El jefe del Gobierno manifestó anoche al salir que estará de regreso en Madrid el día 4, celebrándose dicho día Consejo de ministros.

El ministro del Ejército con los jefes de sección del ministerio acudió esta mañana al despacho del general Kindelan para contemplar el cuadro que ha pintado el señor Sotomayor en el que se representa a la Inmortalidad recogiendo a unas víctimas de un accidente de aviación. Al fin del cuadro aparecen grabados los nombres de los aviadores que han perecido en accidentes y en la campaña de Marruecos.

El general Kindelan obsequió al ministro y demás generales con una copa de "champagne" para festejar su reciente ascenso.

Los telegramas de hoy de París dan cuenta de que el estado de salud de Clemenceau es más satisfactorio.

El ministro de Instrucción Pública recibió hoy la visita al Rector y los vicerrectores de la Central.

También le visitó el gobernador civil de Toledo, para darle las gracias por el acuerdo de construir un grupo escolar en Mesasaltas.

La situación general de la Bolsa es desfavorable para la mayoría de los valores y bajan algunos Amortizables, entre ellos, el 5 por 100 de 1926 y libre de impuestos, que se cotiza veinte céntimos por debajo de la par.

Los Bancos acusan poca actividad y en Industriales presenta fuerte descenso la Chade, que abandona diez y ocho duros y medio, cediendo también siete enteros las Minas del Rif, portador y veinticinco los Explosivos, quedando, asimismo, más bajas las acciones ferroviarias.

La moneda extranjera está ofrecida y pierden los francos cinco céntimos y las libras nueve al quedar a 27'40 y 33'93.

Los dólares, entre particulares, se hicieron a 6'998.

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revengal"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritis, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche